
【DSメールニュース（DSMN） 2024 年第２号】 

日本ドキュメントサービス協同組合連合会（以下 DS 連） 

所属員、パートナーズ会員、DSLab.関係、賛助会員各位 

 

新年から驚天動地の天災と人災が起こりました。 

まずは、この度の令和 6 年能登半島地震により被害を受けられた皆様方に心よりお見舞いを申し上げます。 

あわせて被災地域の皆様方の安全と一日も早い復旧・復興を心よりお祈り申し上げます。 

 

さて、平素は DS 連諸事業にご協力・ご支援をたまわり厚く御礼を申し上げます。 

今年も DS.Lab 事業を中心に展開し、DC プランを推進いたします。 

あわせて DS 連組織について理事や委員各位のご意見をたまわります。 

DS 連組織の本質を探り会員の皆さま方の御期待に応えるべく活動を行います。 

 

本年より DS 業界の情報発信ツールとして「DS メールニュース（DSMN）」を配信することになりました。 

無事に初号を配信することができました。ご一読たまわれば幸甚に存じます。 

なお本メールニュース（DSMN）は DS 連にご縁のある方々にお送りしております。 

（記：会長 楠本雅一） 

 

◆今回お届けする内容◆ 

１【DS 連 40 期第 3 回理事会報告】 

２【森下前会長感謝の夕べ】 

３【DS 連会長動向】 

４【DSLab.Season3 セミナーのお知らせ】 

５【速報！ DSLab.Season3 第１回セミナー始まる】 

６【DS 連 DC プラン（401K）のお知らせ】 

７【近畿 DS 協同組合報告】 

８【東京 DS 協同組合報告】 

９【九州 DS 協同組合報告】 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

１． DS 連第 40 期第 3 回理事会報告 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●日時：令和６年 1 月 26 日（金） 14：00～17：30 

●会場：近畿ドキュメントサービス協同組合会議室  

●参加者：楠本会長・河村副会長・満田総務委員長・ 

長柄理事・安武理事・平理事・坂本監事・ 

徳門 DSLab.委員長 森下 DSLab.委員・ 

山田 DSLab.委員・小野事務局長 

●出席理事：６名/８名 

●出席監事：１名/１名 

●出席委員：３名/５名 



 

●主たる議題 

１．DS 連 Lab について 

２．DC プランについて 

３．今後の DS 連について 

４．各地域からの報告 

５．その他 

 

１．DS 連 Lab について 

・徳門委員著からシーズン３セミナーについて詳細な報告があった。 

・新人からベテランまで、経営者のみならず従業員の方々にも役に立つセミナーを企画。 

・あらためてご案内資料に目を通してほしい。 

 

２．DC プランについて 

・DSMN に投稿し会員に広く情報を提供する。 

・今期も活発に加入員への情報提供に努める。 

 

３．今後の DS 連について 

・次世代への継承 DSLab.委員会開催地を拡大し認知度を高める。 

・全国中央会次世代事業補助金の提案検討 

・元複写連会員及び賛助会員に事業に参加促進する。 

・組織体の検討 

・ＤＳＭＮの発信 寄稿依頼 

・全国連携可能な団体の検討及び働きかけ 

 

４．各地域からの報告 

・人の問題 

・2/16 九州ＤＳ協新年会開催 

・リモート開催のぞむ 

・参加者年齢差による多様な意見交換ができる 

・助成金活用。一緒に変革しましょう。 

 

５．その他 

・友愛共済協同組合共済内容について告知 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

２． 森下 DS 連前会長感謝の夕べ 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●日時：令和６年 1 月 26 日（金） 18：30～20：45 

●会場：料亭 錦 大阪市浪速区恵美須東 1-2-6  

●参加者：森下前会長・楠本会長・河村副会長・ 



長柄理事・安武理事・平理事・坂本監事・ 

徳門 DSLab.委員長 森下智央 DSLab.委員・ 

山田 DSLab.委員・小野事務局長 

 

森下前会長感謝の夕べを理事・委員・事務局と共に催した。 

会場は大阪新世界に店を構え創業 75 年余を迎えた老舗料亭錦。 

先ずは河村副会長の開会のあいさつの後、楠本会長より記念品天満切子のグラスを贈呈。 

とても気に入られたご様子で、その後焼酎を注いで飲まれていました。 

浪速らしいの女将の料理の紹介と共に飲み物も進み、あっという間におひらきの時刻を迎えた。 

翌日は晴天のもと、河村副会長・満田総務委員長と共に茨木カントリー俱楽部にて懇親ゴルフ。 

楽しいひと時を過ごして頂けたようで何よりでした。（スコアーは聞いていませんが） 

 

＜楠本会長より感謝の言葉＞ 

森下前会長 12 年という長きにわたり DS 連を導いてくださりありがとうございました。 

そして、ほんまに「おおきに！」でした。（大阪弁） 

御社業の益々の御繁栄と御一族の皆様方のご多幸を衷心より御祈念申し上げます。 

今後とも健康にお過ごしください。 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

３． DS 連会長動向報告 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●関東複写センター協同組合（米田理事長）設立 50 周年記念行事に参加 

日時：1 月 19 日（金） 

場所：ローヤルパークホテル（日本橋蛎殻町） 

参加：会員 27 名・賛助会員 27 名 

楠本 DS 連会長、河村近畿 DS 理事長（DS 連副会長）、小野 DS 連・近畿 DS 事務局長が招待をされる。 

記念式典と懇親会の二部構成であった。 

それぞれの冒頭に米田理事長が元気にご挨拶をされた。 

イベントではウクライナの歌姫ナターシャ・グジーさんの透き通った美しい声での民族楽器の弾き語り。 

参加の皆さまは感動して耳を澄ました。 

関東複写センター協同組合様はあらたな第一歩を踏み出された。 

会員様と共に協同組合様の益々のご発展を祈ります。 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

４． DSLab. シーズン３セミナーのお知らせ 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●日本ドキュメントサービス協同組合連合会 

DSLab.Season3 第１回オンラインセミナー始まる 

＜残念ながら DSMN2 月号配信時点では本セミナーは終了しています＞ 

次項の「速報」にて報告をしています。 



今後とも「DSLab.からのダイレクトメール」に注視してください。 

下記の委員たちは参加の方々にお役に立つべく知恵を絞り出しています。 

DS 業界にたずさわる方々と共に新たな世界を創造しましょう。 

 

●DSLab.委員会メンバーを紹介します。 

徳門委員長（沖縄）、小川委員（九州）、森下委員（東京） 

橋本委員（近畿）、山田委員（近畿・四国支部） 

支援チーム：鈴木信彦、橋本寛敏各位 

 

●DS 連会長としての今後の希望 

経営者の方、従業員の方、それぞれの立場に関わらず DS 業界を定着させさらに成長させたいと願っている方々

の参加は大歓迎です。 

現委員の方々と共に考え、語り合い、行動してドキュメントサービスを深める。 

是非とも業界発展に力を貸してください。 

業界が成長可能な柔軟な DSLab.チームを一緒に作りましょう。 

 

●徳門 DSLab.委員長のあいさつ 

新年 明けましておめでとうございます。 

ドキュメントサービス lab.（DS.Lab）の委員長をしています徳門です。 

元旦に発生した能登半島地震でお亡くなりになられた方々には心からお悔やみを申し上げます。 

被災された方々におかれましては一日も早く日常の生活を取り戻せますようお祈り申し上げます。 

 

さて、2024 年も DSLab.セミナー（Season3)を開始します。 

第 1 回のセミナーは、第 1 部で今年度のオリエンテーション（約 10 分程度）を行います。 

第 2 部は DS 連直前会長森下修至様から「我々業界の歴史を知る」と題しまして森下特別セミナーを開催致しま

す。 

 

我々の業界の歴史は、知っているようで意外と知らない事が多い。 

特に青焼の販売停止後に入社された社員の皆様にとっては、自分たちの業界の歴史を知ることはとても意味があ

ると思います。 

是非、多くの皆様の参加をお待ちしています。 

詳細は、下記をご参照下さい。 

日時：2024 年 1 月 30 日（火）18 時より 

申し込み方法は、下記の URL から登録お願い致します。 

https://us02web.zoom.us/meeting/register/tZAlfCopzgoGdSqCOdUTr84iMr62n2EHVjo 

●繰り返しのご案内となります 

DSMN2 月号配信時点では本セミナーは終了しています。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

５． 速報！ DSLab.Season3 第１回セミナー始まる 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●DSLab.Season3 第１回セミナー 



開催日時：2024 年 1 月 30 日 18：00～19：30 

参加者地域毎内訳： 

東京 16 名・近畿 11 名・九州 20 名・沖縄 5 名 

パートナーズ 2 名・準会員 1 名・賛助会員 13 名 

その他 3 名・委員/事務局 7 名 

参加総数：78 名/申し込み総数：87 名 

第１部：DSLab.Season3 セミナー全５回のオリエンテーション 

第２部：DS 連前会長森下修至様「我々業界の歴史を知る」 

＜概要＞ 

スタッフ一同は入念に準備しセミナー当日を迎えた。 

今までにない「業界の歴史を知る」というテーマに魅かれ参加者は過去最高を記録した。 

委員長はじめ委員各位と賛助会員の努力が実った。 

 

第 1 部のオリエンテーションでは徳門委員長が年 5 回のセミナーの概要を説明した。 

次回は私たちの事業領域（ドメイン）である「サービス」を科学する。 

渋田宮城大学教授を迎えてのセミナーである。 

私たちにもわかりやすく事例も交えて教えていただく。 

ご期待ください。 

ご参加をお待ちしています。 

 

第 2 部は森下前 DS 連会長の業界の歴史の話である。 

しかし前半部は歴史が中心であったが後半部は未来に目を向けた話であった。 

過去から未来へとバランスのとれたよいお話をいただいた。 

さすが業界を知り尽くした森下前会長である。 

若い方々や賛助会員様のご参加も多くいただきＤＳ連事業らしい賑わいを見せた。 

スタッフの方々、大変ご苦労様でした。 

（記：楠本雅一） 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

６． DS 連 DC プラン（401K）のお知らせ 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●DC プラン業務管理室「資産運用（マーケット）情報」 

（2023 年 12 月 20 日～2024 年 1 月 20 日） 

＜国内株式＞ 

元旦の能登半島地震による影響にもかかわらず、年明けからスタートした新NISAを通じた資金流入期待に加え、

米国のハイテク株が堅調に推移したことを受けて大幅に上昇し、日経平均株価はバブル崩壊後の高値を更新する

展開となりました。 

＜国内債券＞ 

元旦の能登半島地震による影響にもかかわらず、年明けからスタートした新NISAを通じた資金流入期待に加え、

米国のハイテク株が堅調に推移したことを受けて大幅に上昇し、日経平均株価はバブル崩壊後の高値を更新する

展開となりました。 



＜外国株式＞ 

半導体等のハイテク関連銘柄の業績拡大期待から最高値更新を窺う展開となる一方で、堅調な経済指標を背景に

利下げ期待が後退したため、株価は一進一退の動きとなりましたが、為替相場が全般的に円安に進んだことで、

円ベースではプラス圏で終えました。 

＜外国債券＞ 

米国の経済指標が予想以上の底堅さを示したこと、FRB 理事の発言などを受け、早期の利下げ期待が大きく後退

したため、欧米の長期金利は上昇しました。一方、内外金利差の拡大から円安が進行したため、全体ではプラス

となりました。 

（記：DS 連 DC プラン業務管理室/佐々木信司） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

７． 九州ドキュメントサービス協同組合のお知らせ 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●2024 年度新年賀詞交歓会の開催 

 (九州イメージ情報業連合会と合同開催) 

・日時：2024 年 2 月 16 日(金) 1７:40～20:30 

・会場：オリエンタルホテル福岡 博多ステーション 4 階茜(AKANE) 

・ご参加者 25 名予定 

・式次第 

１．九州ドキュメントサービス協同組合 長柄理事長挨拶 

２．九州イメージ情報業連合会 青柳会長挨拶 

３．日本ドキュメントサービス協同組合連合会 楠本会長挨拶 

４．賛助会員各社ご挨拶 

５．乾杯及びご歓談  

６．2024 年に還暦を迎えられる組合員・賛助会員ご担当者よりご挨拶をいただく予定です。 

７．その後中締め(解散) 

（記：事務局 島村祐志） 

 

DS 連会長として、協同組合の一番の価値は、仲間たちが一堂に会することです。 

そこで仲間を労い、互いに励ますことにあります。 

九州 DS2024 年度新年賀詞交換会はまさしくその場です。 

場においては新たな何かを生み出す力があります。 

場においては人と人の化学反応が期待できます。 

場がなければ化学反応は生まれません。 

集まった仲間達との会話のなかから「自社の革新のヒント」を得た場合が多々ありました。 

そのような果実を得ようとすれば後継者や有望な従業員の方を是非ともご同行ください。 

次世代同士で刺激を与え合うことが成長の早道です。 

その交友を通じて知と仕事の交換が促進されます。 

それこそが協同組合の価値と言えます。 

DS 連理事メンバーの多くは複写連青年部で出逢った方々です。 

あるいはそのご子息です。 

二代にわたって業界活動をさせていただくのも嬉しいことです。 



青年部時代に理事として活躍された方の会社の多くはいまもお元気です。 

若い頃に出逢って互いに刺激を与えあった者たちはいまも元気です。 

2024 年度新年賀詞交歓会にてお一人でも多くの方と出会えることを楽しみにしています。 

（記：会長 楠本雅一） 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

８． 近畿ドキュメントサービス協同組合報告 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●祝設立 60 周年記念事業新年互礼会開催 

・日時：令和 6 年 1 月 12 日(金) 18：00～20：00 

・場所：The 33 Sense of Wedding 会場 クレア 

・参加者数 74 名➡組合員 36 名 賛助会員 31 名 来賓ほか 7 名 

・福味副理事長の名司会により始まる。 

・河村理事長御挨拶➡60 周年記念事業の意義を語る 

＜来賓・賛助会員様からの御祝辞＞ 

・大阪府中小企業団体中央会専務理事  柴田昌幸様 

・大阪府グラフィックサービス協同組合 理事長   岡達也様 

・富士フイルムビジネスイノベーションジャパン㈱ 

 執行役員 大阪支社長 加藤喜之様 

・キヤノンマーケティングジャパン㈱ 大阪支店長 吉田千寿也様 

＜乾杯＞ 

・リコージャパン㈱  常務執行役員 明泰治様 

・賛助会員様ご紹介➡各社様から御祝辞をいただく 

・60 周年記念大抽選会 

 ➡事務局と理事が厳選した賞品を用意し一喜一憂を大いに楽しんだ 

・日本ドキュメントサービス協同組合連合会新会長楠本様ご紹介 

・閉会の辞  和田副理事長 

 

足がすくむほど夜景の綺麗な会場に総勢 74 名が集い新年を寿ぎました。 

近畿ドキュメントサービス協同組合は昭和 38 年（1963 年）7 月 16 日に設立登記を行いました。 

本年をもって 60 周年を迎えました。 

その間の歴史を振り返るために、賛助会員様の過年の CM を放映しました。 

懐かしい映像やマシーン類、そしてキャッチコピー。 

60 年という長き歴史を振り返る好企画でした。 

ご参加の組合員様のみならず賛助会員の方々も懐かしい CM に見入っていました。 

各社様のご感想もいただきました。 

それぞれに第一線で活躍されていたころを思い出されたようです。 

会員様と賛助会員様、そしてお客様と共に歩んだ 60 年でした。 

さて次の 10 年は。 

楽しみなことです。 

（記：近畿 DS 事務局長 小野恵美子）  



 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

９． 東京ドキュメントサービス協同組合報告 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

●関東複写センター協同組合 創立 50 周年記念式典祝賀会  

日 時：2024 年 1 月 19 日（金） 

式 典：17 時～  

祝賀会：18 時～ 

会 場：ロイヤルパークホテル 4 階 「瑠璃の間」 

参加者：理事長 梶 宏朗   事務局 榎本有紀子 

 

●情報交換会のお知らせ 

日 時：2024 年 2 月 9 日金曜日 １８時～２０時 

場 所：満月盧本店 

（記：事務局 榎本有紀子） 

 

 

◆DS 連メールニュースのお問い合わせは下記までお願いします◆ 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 

日本ドキュメントサービス協同組合連合会 本部事務局 

〒541-0043：大阪府大阪市中央区高麗橋 1-5-6 東洋ビル 

近畿ドキュメントサービス協同組合内 

TEL：06-6222-8722 

Mail：dsren@j-ds.or.jp 

――――――――――――――――――――――――――――― 

日本ドキュメントサービス協同組合連合会 東京連絡事務所 

〒160-0004 東京都新宿区四谷 3-3-6 アイエス共同ビル 

東京ドキュメントサービス協同組合事務局内 

TEL：03-3356-5445  

Mail：tds-kumiai@nifty.com 

_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/_/ 


